



Journal du chaos

Semaine 23 du 02 au 08/6 - 2025

La multitude, cruel fléau. Euripide



Constat

Les idées ne réunissent plus les hommes. Que ce soit à droite comme à gauche, personne ne suit une ligne directrice qui serait la synthèse d'une réelle « vue du monde » ou plus exactement d'une vision de la France dans un futur à plus ou moins long terme au regard d'une analyse lucide de la société française et du poids réel de notre pays au sein de l'Europe et du monde. On trouve cette vision à l'extrême droite qui part du principe que le socle du passé féconde l'avenir et que l'élément fondamental à préserver et enrichir c'est bien notre culture. Seul Eric Zemmour semble bien en avoir conscience. Du Rassemblement national aux Insoumis, c'est le même vide. La politique en France se réduit à l'égo de quelques olibrius qui entendent assouvir une ambition personnelle. A gauche, Karl Marx a encore quelques soubresauts étant entendu que nos intellectuels des broussailles en sont encore et toujours à ergoter sur le sexe des anges. La gauche ne voit toujours pas le monde tel qu'il est mais tel qu'elle le rêve. Raison pour laquelle elle cède aux fadaises du wokisme qui n'est jamais que l'expression de son profond masochisme. A droite, on est plus réaliste mais bien incapable de sortir d'une vision libérale où l'économie régente tout. Depuis la fin du communisme et du fascisme, rien n'a émergé susceptible de soulever les foules. Les Européens ont perdu le sens du tragique, le sens du sacré, leur âme. Les Européens s'ennuient, ils n'ont plus rien à conquérir, plus de cause à servir. Pas la moindre épopée à l'horizon et l'espace n'est jamais qu'une machine à rêve. Et pourtant, dans ce chaos mondialisé, si l'Europe prenait soudain conscience de sa puissance, elle offrirait aux jeunes générations un nouvel avenir, un nouveau motif pour se battre.

Politique

Conflit ukrainien

L'Ukraine revendique la destruction de 41 avions de combat russes dans une opération clandestine de grande ampleur conduite contre plusieurs bases aériennes jusqu'en Sibérie. De quoi frapper les esprits à la veille du deuxième

round de négociations bilatérales avec la Russie, qui s'est ouvert lundi 2/6 à Istanbul et qui n'a rien donné.

Le directeur du service de sécurité ukrainien, Vassyl Maliouk, assure que l'opération « Toile d'araignée » était en préparation depuis un an et demi. Dissimulés dans des conteneurs, les drones ont pris de court les forces aérospatiales russes. Des bombardiers stratégiques seraient détruits à 34 % .

D'une nouvelle rencontre, lundi 2/6, entre Russes et Ukrainiens en Turquie, il n'est rien sorti de positif concernant un cessez-le-feu. Les deux belligérants ont convenu d'échanger tous les prisonniers de guerre grièvement blessés et malades ainsi que les jeunes soldats de 18 à 25 ans.

Deci... delà

La gauche veut la peau de Rachida Dati. Une offensive médiatique est concentrée dans les medias, en première ligne desquels *Libération*, *Le Monde*, *Envoyé spécial* d'Elise Lucet sur France 2 et le *Nouvel observateur*.

Sujet : les biens qu'elle aurait dissimulé à ce bastringue de Haute autorité pour la transparence de la vie publique. Bazar à géométrie variable. But : la déstabiliser dans sa candidature à la mairie de Paris.

Le sport adoucit les mœurs...paraît-il. Pas la racaille. La victoire du PSG en ligue des champions à Munich, a engendré dans la capitale, et dans tout le pays (Lorient, Mulhouse, Pau etc.) son lot d'exactions selon une intensité qui ne cesse de progresser.

La racaille a investi tous les lieux festifs où les supporters entendaient manifester leur joie. Bilan provisoire dans toute la France : 559 interpellations, un policiers dans le coma dans la Manche, un jeune homme tué à Dax (Landes) et un autre à Paris percuté par une voiture. Et 700 incendies.

A Nantes, en vue des prochaines municipales, les candidats de droite sont nombreux - Julien Bainvel, Foulques Chombart de Lauwe, Frédéric Aubry et Sarah El Haïry. La vile est socialiste depuis 1989. Il semblerait que ce soit Sarah El Haïry, élue Modem qui tienne la corde pour l'instant. Les LR étant disposé à s'entendre avec elle.

Rachida Dati s'en est donnée à cœur joie avec le PSG à Munich où elle s'était rendue, allant même jusqu'à payer son billet d'avion. A la fin du match elle s'est empressée auprès de joueurs faisant selfies sur selfies. Le seul truc qu'elle n'a pas retweeté, c'est la présence à ses côtés, dans la tribune, de sa copine Mayassa al-Thani, sœur de l'émir du Qatar.

Elysée

Emmanuel Macron fait joujou avec son premier ministre. C'est ainsi que le sacro-saint conseil des ministres est désormais à géométrie variable quand il n'est pas purement et simplement supprimé. Les ministres n'étant prévenus qu'au dernier moment.

Mais à ce petit jeu, François Bayrou n'est pas en reste. Derrière les grognements de ministres, de plus en plus répétés et sans prendre de pincettes, c'est l'organisation et l'efficacité du travail gouvernemental qui souffrent de la gestion désinvolte du couple exécutif.

Face à son impuissance sur le plan national, Emmanuel Macron multiplie les déplacements à l'étranger : Canada (15/17) New York (18), sommet de l'Otan à La Haye (24/25). Avec une obsession, faire entendre la voix européenne.

Gouvernement

Imbroglia. Dans le pacte de lutte contre les déserts médicaux présenté par le premier ministre, François Bayrou, en avril dernier, les médecins généralistes pourraient devoir exercer jusqu'à deux jours par mois de soin dans les déserts médicaux.

Une mesure qui vient contrer la proposition de loi du député Guillaume Garot, obligeant les nouveaux médecins à s'installer dans les déserts médicaux.

Le gouvernement va arrêter début juillet le dispositif d'aides à la rénovation énergétique, qui fait notamment l'objet d'une fraude massive. Il assure vouloir le rétablir à la fin de l'année, sans préciser ses nouveaux contours. La filière bâtiment accuse le choc.

Institutions

C'est le genre de truc qu'il vaut mieux prendre au sérieux. A La Défense, et dans le même bâtiment se retrouvent agences ministérielles, militaires ou hackers afin de travailler sur la cyberdéfense. Et de contrer la guerre silencieuse que mène, entre autres, Moscou.

Selon le général Philippe Susnjara, commandant des services de renseignement du ministère des Armées, « *des cybercriminels agissent comme des sous-traitants de l'Etat russe. A chaque fois que Moscou considère que la France mène des actions en Ukraine qui lui sont hostiles, la réponse est automatique* ».

Au sein de ce Campus Cyber, créé il y a trois ans, dont l'Etat détient 40% du capital, qui abrite aussi l'Agence nationale de la sécurité des systèmes

d'information, de la DGSJ et de la DGSE, se retrouvent des membres du CAC 40, des starts-up, des écoles d'ingénieurs, des chercheurs et des militaires.

L'Etat français va racheter pour la somme de 410 M€ la société Atos, le géant national des activités stratégiques et producteur des super-calculateurs utilisés en matière de dissuasion nucléaire.

Michel Canévet (Union centriste) et Raphaël Daubet (RDSE), rapporteurs au Sénat du budget de l'aide au développement, réalisent une enquête pour évaluer si celle-ci a permis de réduire les flux d'immigration.

Le président de la Commission des affaires étrangères et de la défense du Sénat s'inquiète de l'absence de commandes à l'industrie de l'armement de la part de l'État en 2025. Pourtant, le ministère des Armées pousse les industriels de la ilière à produire plus et plus vite.

Divers

En novembre 2021, l'ex-ministre et patron des députés macronistes à l'Assemblée, Christophe Castaner, appelle, la main sur le cœur, à faire la promotion du made in France. Quatre ans plus tard, le même zigie conseille le géant chinois du vêtement jetable Shein.

Deux bateaux russes sont coincés à Saint-Malo et Marseille depuis le début du conflit ukrainien, soit trois ans. Ils livraient alors leur cargaison quand les sanctions européennes sont tombées.. Tous les six mois, l'équipage se relaie grâce à des visas spécifiques. Personne ne semble décidé à trouver une solution.

Le nombre de détenus dans les prisons françaises a atteint le chiffre inédit de 83 570 au 1^{er} mai pour seulement 62 570 places. Malgré les alertes sur les conditions de vie en détention, la prison ferme reste la référence au détriment de solutions alternatives.

La sénatrice LR de Saint-Martin, Annick Petrus, s'est fait piquer à Roissy avec 110 cartouches de cigarettes de contrebande. Un peu beaucoup pour sa consommation personnelle !

Renaissance & C°

C'est Renaud Muselier, ex-RPR-UMP vendu au macronisme par opportunisme, qui a concocté le versant sécuritaire des mesures que compte proposer Gabriel Attal aux militants. Elisabeth Borne s'élève en contre. Ambiance.

Edouard Philippe sort un livre intitulé *Le Prix de nos mensonges* dans lequel il promet aux Français des larmes et du sang. Un pari un peu risqué pour se lancer dans la course à la présidentielle.

Faut dire que son diagnostic n'est pas faux quand il écrit : « *Je ne sais pas ce qui est le plus consternant, des politiques de gauche ,qui dénoncent une austérité qu'ils ne subissent pas ou des politiques de droite qui revendiquent une austérité qu'ils n'ont jamais mise en œuvre* ».

Elisabeth Borne a tenté de rallier à sa cause les partisans issus de la gauche du parti afin de faire barrage à Gabriel Attal sur l'interdiction du port du voile dans l'espace public. Elle a fait chou blanc. Tous ont refusé.

Droite

Chez les Républicains, Bruno Retailleau, fort de ses 74% de vote, fait le ménage au sein du parti. Outre sa garde rapprochée constituée de ses fidèles, il entend ne pas s'en tenir là.

Au menu : le siège du parti place du palais Bourbon est trop cher et changer la dénomination Les Républicains. Pour se faire il entend consulter les militants. Par ailleurs, le coût de fonctionnement du bazar, 3,6 M€, est trop élevé. Visée, la directrice générale, Cécile Richez, une recasée par Christian Jacob.

Si Marine Le Pen défend mordicus l'instauration de la proportionnelle aux législatives, il n'en va pas de même au sein de ses troupes. Un député déclare, « *personne n'ose vraiment li dire en face, mais en réalité 80% du groupe (à l'AN), est plutôt contre* ». Raison de cette fronde : la crainte que la proportionnelle ne fragilise l'ancrage local du parti.

Y aurait-il de l'eau dans le gaz entre Marine Le Pen et Jordan Bardella ? Concernant le dossier Calédonien, Marine n'a pas jugé utile que Bardella l'accompagne à l'Élysée pour discuter du sujet. Sur l'air de « *je ne suis pas l'animal de compagnie de Jordan Bardella et il n'est pas le mien* ». Olé !

Opération dégraissage. Tout juste nommé trésorier de LR, Pierre Danon a déjà reçu la quasi-totalité des salariés du parti pour leur demander d'indiquer ce qu'ils font au quotidien et quelles sont leurs missions. Objectif : réduire la masse salariale.

Gauche

Ultra gauche. L'Office national des forêts (ONF) a diffusé plusieurs notes confidentielles, entre juin 2021 et janvier 2024, sur la multiplication de « camps

d'entraînement » installés en zones forestières, notamment en Bretagne et en Poitou-Charentes.

Selon un spécialiste, ces groupuscules d'ultra gauche, ne jouent plus, ils s'entraînent à la guerre. Ils utilisent des armes illégales, des artificiers, des grenades fumigènes. Certains ont même employé des drones, en s'inspirant de ce qu'il se passe en Ukraine ! Les récentes coupures de courant dans la sud-est de la France en atteste.

Nathalie Artaud, patronne de Lutte ouvrière et future candidate – toujours malheureuse comme Arlette Laguiller – à l'élection présidentielle s'est attiré les foudres de ses camarades en condamnant le port du voile islamique.

Tordu. Boris Vallaud a annoncé qu'il voterait « à titre personnel » pour Olivier Faure. Et pour cause, sa fédération des Landes est majoritairement fauriste. Mais Vallaud a demandé à son lieutenant Rémi Branco, de voter pour Nicolas Mayer-Rossignol.

Défait avec 49,1% des suffrages, Nicolas Mayer-Rossignol a reconnu sa défaite et félicité Olivier Faure, premier secrétaire sortant et réélu à la tête du Parti socialiste (PS).

Société

Des sociétés étrangères, promoteurs de la GPA (gestation pour autrui), américaines notamment, ont décidé de faire de la retape en France. De quoi faire réagir l'association Déclaration de Casablanca pour l'abolition universelle de la gestation pour autrui qui a décidé de porter plainte dans les villes où des conférences sont prévues.

Le Code pénal punit d'un an d'emprisonnement et de 15 000 euros d'amende le délit d'entremise en vue d'une GPA – c'est-à-dire la mise en contact de potentiels clients avec des mères porteuses. Cela dit, il reste qu'il est loisible de passer au travers du filet.

Le foot a encore frappé. Lors de la finale PSG-Inter de Milan à Munich, à Paris, une fois de plus les casseurs s'en sont donnés à cœur joie. Aux abords du Parc des Princes et des Champs-Élysées, la police a dû intervenir. La police indiquait que 81 personnes avaient été interpellées.

Viol des séniors. Il existe un impensé concernant les violences sexuelles à l'égard des femmes seniors : en raison de leur âge, elles ne pourraient pas en être l'objet. Faux évidemment.

A en croire un questionnaire créé par la plateforme Opale.car en 2024, parmi les femmes hétérosexuelles de plus de 60 ans qui ont répondu, 61,02 % font part de chantage, de menace ou d'usage de la force

physique de la part de leur conjoint pour avoir des rapports sexuels. Autre lieu propice, les Ehpad. Une centaine d'affaires ont été portées devant la justice. Dernier délit à la mode.

Faits divers

On est content pour le PSG d'avoir gagné la Ligue des champions. Cela dit, cette victoire de pris des proportions démesurées – sans parler des débordements – et on reste consterné de voir ce public populaire (au sens large) peu fortuné regarder jouer des mecs qui sont tous millionnaires.

L'immeuble incendié à Alençon en marge des débordements liés à la victoire du PSG, dans la nuit du 31 mai au 1^{er} juin, a été occupé par les parents de sainte Thérèse de Lisieux, Louis et Zélie Martin. En 1850, Louis Martin y tenait une horlogerie-bijouterie. Percuté par une voiture et dévoré par les flammes, il abritait notamment un cabinet d'assurance.

Un Franco-Marocain de 24 ans, Badiss Mohalmed Bajjou, a été arrêté au Maroc. Il était recherché pour son implication présumée d'une série d'enlèvements retentissant dans le milieu de la cryptomonnaie en France.

Migration/islam

Smaïn Bendjilali, alias l'imam Ismaïl, de la mosquée des Bleuets dans le XIII^e arrondissement de Marseille (Bouches-du-Rhône), a été condamné à six mois de prison avec sursis et 2 000 € d'amende pour apologie du terrorisme.

L'association et l'imam sont cités dans le récent rapport sur l'influence des Frères musulmans. Cet imam avait déjà fait l'objet d'une condamnation d'inéligibilité et de privation des droits civiques. L'homme a décidé de reprendre ses prêches !

La situation de l'Allemagne en matière migratoire est catastrophique. En 2024, 16,1 millions de personnes sont nées à l'étranger, soit 19,4 % de la population. Depuis 2015, près de 6,35 millions de personnes ont immigrés dans le pays dont 700 000 Syriens et 843 000 Ukrainiens.

Une impressionnante file d'attente s'est formée à Lyon (2^{ème} arrondissement) fin mai devant la boutique éphémère Jennah Boutique, spécialisée dans la « modest fashion » destinée aux « femmes musulmanes pudiques ». Le magasin proposait hijabs, abayas et tuniques amples répondant à des codes vestimentaires religieux. Le succès a été immédiat.

La Fondation pour l'innovation politique (proche de LR) et l'Observatoire de l'immigration et de la démographie ont signé une étude sur la présence des Afghans en France.

En moins de dix ans la population afghane installée dans l'Hexagone est passée de 1 600 personnes recensées par l'Insee en 2007 à plus de 100 000 résidents en 2024, et 3 000 nouveaux demandeurs d'asile depuis le début de 2025.

L'étude confirme la domination masculine du flux : 85 % des demandes d'asile déposées entre 2015 et 2024 émanent d'hommes, et les femmes ne comptent que pour 18 % des titulaires d'un titre de séjour.

Parmi eux, 40 % déclarent n'avoir jamais été scolarisés, 19 % n'ont pas dépassé le primaire 57 % restent sans emploi et 99 % des Afghans interrogés soutiennent l'instauration de la charia et 85 % approuvent la lapidation pour adultère. Les statistiques criminelles allemandes montrent une surreprésentation afghane dans les mises en cause pour délits sexuels.

Ecologie/ sciences & techniques

Effet meurtrier du réchauffement climatique, en Suisse des millions de tonnes de glace et de roche ont enseveli un village dans la vallée du Lötschental,, formant un lac qui ne cesse de gonfler et risque d'inonder la vallée tout entière.

La hausse des températures affecte, entre autres, les vignes. Une situation qui touche particulièrement le vignoble en Europe. En France cette élévation est de 3°C depuis 1980, tandis qu'il est de 2°C en Italie et en Espagne. Un œnologue constate que le vin tiré des chais n'a plus les mêmes saveurs. Les viticulteurs doivent s'adapter.

C'est une première en France... qui devrait rapidement se décliner dans les autres hôpitaux de la région. À Auxerre, l'Institut de cancérologie de Bourgogne déploie une nouvelle machine de radiothérapie basée sur l'intelligence artificielle. Objectifs : atteindre les petites lésions et éviter la chirurgie.

Pour le moins surprenant. Jusqu'à maintenant on utilisait l'ADN pour explorer le passé de l'homme. Or, il existe une autre voie d'exploration : les protéines. Une équipe de chercheurs d'Oxford viennent d'expérimenter une nouvelle méthode d'extraction : l'urine. Ils ont identifié 1200 protéines d'un cerveau datant de 200 ans.

Les populations de cabillaud (ou morue), poisson emblématique de la pêche française, se sont effondrées à la fin de la décennie 1980. La France importe désormais 98% de sa consommation tandis que les pêcheurs locaux peinent à valoriser le produit de leur activité.

Economie

Le marché des voitures neuves « s'enfonce dans la crise » en France, avec un repli des immatriculations de voitures neuves de 12% en mai, par rapport au mois de mai 2024, selon les chiffres publiés par la Plateforme automobile (PFA).

Le président américain a doublé les taxes sur l'acier et l'aluminium importés aux États-Unis pour protéger son industrie. Déjà en grandes difficultés, le secteur européen se retrouve en première ligne.

Au terme de la procédure de redressement judiciaire, le fabricant stéphanois d'armes, Verney-Carron, est inalement repris par le distributeur ligérien Rivolier. Son offre a été préférée à celle du belge FN Browning.

Culture/médias

Grand chambardement, à dater du 6/6, sur les chaînes de la TNT. Ainsi CNews s'installe sur le canal 14. Et annonce dès la rentrée un nouveau magazine d'investigation bimensuel. La chaîne emploie 130 journalistes et entend bien rester la première chaîne info.

Signe des temps. Le quotidien *Le Monde* – Immonde – dans sa version papier atteint 10% de son chiffre d'affaires quotidien. C'est avec son site Internet qu'il fait son beurre et qui lui rapporte 64 M€. En dix ans les effectifs de ce torchon sont passés de 310 à 550 journalistes.

Les canaux de la TBT qui changent : - sur la 4, France 4 – la 8 LCP/public sénat ; la 12 Guilli ; la 13 BFMTV ; la 14 CNews – la 15 LCI – la 16 France info ; la 18 T18 – nouvelle chaîne ainsi que la 19 Novo 19. Ce changement est intervenu le vendredi 6 juin.

Europe

Union européenne. La Commission européenne a rendu mercredi 4 juin son verdict sur l'état des finances publiques des pays membres. La France est toujours très endettée, mais la procédure pour déficit excessif est suspendue.

L'Union européenne a dévoilé les 13 projets en dehors de l'Union européenne dans lesquels elle souhaite développer ses investissements afin de muscler sa chaîne d'approvisionnement en métaux critique.

C'est la fin d'une situation exceptionnelle qui aura duré trois ans. À partir du 6 juin, les importations de produits agricoles ukrainiens dans l'Union européenne ne seront plus régies par les « mesures commerciales autonomes » fixées par

Bruxelles depuis 2022, afin de soutenir l'effort de guerre de Kiev. Ce qui a fini par aboutir à une concurrence déloyale dont se sont plaints les agriculteurs.

Allemagne. Le gouvernement fédéral allemand, formé il y a un mois par le conservateur Friedrich Merz, a présenté un premier paquet iscal de 50 milliards d'euros visant à soulager l'économie et à accélérer les investissements des entreprises.

Angleterre. Le ministre de la Défense, John Healey, vient d'annoncer la création d'un nouveau commandement et un budget de 1 milliard de livres pour le développement de l'intelligence artificielle (IA) sur le champ de bataille et la constitution d'une équipe d'attaques de « pirates ».

Un rapport récemment publié par le professeur Matt Goodwin, de l'université de Buckingham, vient de confirmer que la transformation démographique radicale du Royaume-Uni est en marche, et elle s'accélère.

D'ici moins de 40 ans, les Britanniques blancs - définis comme les personnes d'origine britannique sans parents immigrés - deviendront minoritaires dans leur propre pays. De 73% aujourd'hui, ils ne seront plus que 57% d'ici 2050.

Estonie. Depuis le début de la guerre en Ukraine, l'Estonie a décidé de généraliser l'estonien dans l'enseignement, au détriment du russe qui sera désormais enseigné comme langue étrangère. Un tiers de la population parle russe dans ce pays qui compte 1,7 million d'habitants.

Pologne. Victoire du candidat nationaliste Karol Nawrocki (50,89%) face au libéral maire de Varsovie Rafal Trzaskowski. Marine Le Pen a salué là une bonne nouvelle et une défaite pour l'oligarchie de Bruxelles.

République tchèque. Le Premier ministre tchèque, Petr Fiala, a annoncé un tournant décisif pour l'industrie nucléaire nationale, paraphant un contrat avec Korea Hydro & Nuclear Power pour deux réacteurs à Dukovany. Au détriment des intérêts européens.

International

Etats-Unis. En attaquant les universités, Donal Trump s'en prend à l'un des piliers du pouvoir de ses adversaires : démocrates, mais aussi intellectuels et experts, catégories qu'il désigne comme responsables de tous les maux qui affligent selon lui les États-Unis. Il n' pas tort.

Il a visé en tout premier lieu Harvard. La résistance de l'université conduisant l'Administration à recourir à des moyens de plus en plus radicaux : après avoir suspendu les financements publics à la recherche, Trump s'en est pris à

l'admission des étudiants étrangers et au statut fiscal de l'université, à la base de ses colossales ressources financières.

Avant même de devenir vice-président, JD Vance avait identifié les universités comme un ennemi à abattre. « Nous devrions nous emparer des institutions de la gauche et les retourner contre la gauche. Nous avons besoin d'un programme de "débaassification", de déwokisation », a-t-il expliqué.

Donald Trump a annoncé la signature d'une « proclamation » visant à interdire l'entrée sur le territoire américain aux ressortissants de douze pays d'Afrique, du Moyen-Orient, d'Asie centrale et des Caraïbes.

Cette mesure, présentée à la fois comme une réponse à la menace terroriste et comme un outil de lutte contre l'immigration illégale, doit entrer en vigueur lundi 9 juin.

Sites à consulter

Les essentiels

[Synthèse nationale](#) - [Eurolibertés](#) - [TVlibertés](#) - [Francephi](#) - [Eléments](#) - [Observatoire du journalisme](#) - [Breizh info](#)

A voir

Au sujet du quotidien Libération

La survie de l'Etat profond passe-t-il par la guerre ?

La garde rapprochée de Bruno Retailleau



Jean-François Dejean

66 ans, conseiller spécial du ministre, ex-secrétaire général du groupe LR au Sénat, a été directeur général des services du conseil général de Vendée auprès de Philippe de Villiers puis de Bruno Retailleau. Adjoint au maire des Sables d'Olonne.



Louis-Marie Le Roy, ex-plume de Philippe de Villiers puis de Bruno Retailleau en Vendée, aujourd'hui son chef de cabinet. C'est lui qui a recruté Briec Le Gouvello, plume du ministre, vendéen et ami de fac de Jean-Bpatriste Doat.



Jean-Baptiste Le Doat, 44 ans, a la haute main sur la communication. Ancien patron des jeunes du Mouvement pour la France de Philippe de Villiers, fin stratège de la stratégie numérique. Il a mené une mission de communication pour Pierre-Edouard Sterin et parle avec les conseillers de Marine Le Pen.



Franck Robine, ex-préfet de la Côte d'Or et de la région Bourgogne, directeur de cabinet de Retailleau, ex-directeur général des services de la région Pays-de-la-Loire en 2016-2017 quand Retailleau présidait la région.



Othman Nasrou, franco-marocain, 38 ans, HEC, a mené la campagne pour la présidence de LR et a ainsi été propulsé secrétaire général du parti. A été secrétaire d'Etat à la Citoyenneté dans le gouvernement de Michel Barnier.



Annie Genevard, 69 ans, Capes de lettres classiques, ex-RPR, ex-députée du Doubs (2012-2024), ministre de l'Agriculture avec le gouvernement Barnier, puis Bayrou.



Agnès Evren, 55 ans, diplômée en science politique et communication (Panthéon-Sorbonne) ex-conseillère de Luc Ferry, Xavier Darcos, François Baroin, ex-députée européenne et sénatrice de Paris.



Laurence Garnier, 47 ans, Sciences-po Paris, sénatrice de la Loire-Atlantique, ex-secrétaire d'Etat à la Consommation dans le gouvernement de Michel Barnier.



Muriel Jourda, 57 ans, avocate, sénateur du Morbihan (Bretagne), première femme à être élue présidente de la commission des lois du Sénat où elle a été le corapporteur du texte immigration en 2024. Présidente de la fédération LR du Morbihan.



Patrick Hetzel, 60 ans, enseignant chercheur, recteur d'académie (2005-2007) député ex-filloniste du Bas-Rhin, ex-ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche dans le gouvernement Barnier.